EL PAIS martes 23 de diciembre de 2008

## **MADRID**

Madrid@elpais.es Contestador automático: 91 321 85 75



Agentes de la Policía Municipal forman una barrera de protección alrededor de la hasta ayer alcaldesa popular de Pinto, Miriam Rabaneda. / BERNARDO PÉREZ

# El PSOE desaloja al PP de la alcaldía de Pinto entre insultos y amenazas

El líder de los socialistas fue escoltado para poder salir del pleno

JAVIER S. DEL MORAL

**Pinto** 

Pinto tardará en olvidar lo ocurrido ayer en su Ayuntamiento. Y no tanto por el fondo como por las formas. El socialista Juan José Martín se convirtió a última hora de la mañana en alcalde del municipio (41.000 habitantes) al prosperar la moción de censura apoyada por PSOE, IU y el concejal de Juntos por Pinto (JpP), Reves Maestre. Este tripartito desbancó al PP de un Ayuntamiento que había alcanzado por primera vez, y sólo gracias al apoyo de JpP, en mayo de 2007.

Ocurrió en un pleno en el que los gritos, los insultos y las amenazas ganaron la partida a la palabra, que apenas pudo escucharse. Al final de la sesión, el secretario general del PSM, Tomás Gómez, tuvo que salir de la Casa Consistorial escoltado por una veintena de agentes de la Policía Municipal y la Guardia Civil. La imagen deja bien a las claras la división.

Bastaba con asomarse a las puertas del Ayuntamiento desde primera hora de la mañana para

comprender que la votación de la moción de censura no sería un trámite fácil. Dos agentes municipales registraban con un detector de metales portátil a todo aquel que accedía al edificio.

Dentro, decenas de personas se agolpaban a las puertas del salón de plenos, abarrotado desde una hora antes del inicio de la sesión, al mediodía. Cerca de 300 ciudadanos llenaban la sala. A un lado, el derecho, los seguidores del PP, capitaneados en primera fila por el secretario general de los populares, Francisco Granados. En el otro, el izquierdo, los socialistas: todos detrás de Tomás Gómez v alcaldes v concejales de municipios cercanos.

Más que un salón de plenos parecía una caja de resonancia.

O un campo de fútbol. La mitad de los asistentes abucheaba la presencia de dirigentes y alcaldes socialistas, al tiempo que lanzaba gritos del tipo "Esto no es Marbella", "Socialistas corrupción" o "Miriam, sí; Juanjo, no". La otra mitad respondía a coro con la letra de la canción Cielito lindo: "Adiós con el corazón".

PASA A LA PÁGINA 3

### El Ayuntamiento de Madrid ya debe 7.200 millones de euros

REBECA CARRANCO, Madrid

Los reyes traen carbón financiero al Ayuntamiento de Madrid. El Consistorio que preside Alberto Ruiz-Gallardón cierra el año con un déficit de 1.200 millones, según se informó ayer en el pleno. Un monto que se suma a los 6.000 millones de deuda acumulada. En total, el Consistorio, y por extensión, los madrileños. deben ya 7.200 millones.

"¡Quiero dejar constancia de que acaba de anunciar que va a generar más deuda!", exclamó ayer en su primera intervención a las diez de la mañana el portavoz socialista en el Avuntamiento, David Lucas. Estaba escandalizado. El concejal de Hacienda y Administraciones Públicas, Juan Bravo, acababa de exponer que las arcas municipales acaban el año en números rojos. Y bien rojos: 1.200 millones de euros menos de ingresos que de gastos. Un déficit que el edil llevó al pleno a través de una moción urgente para permitir mayor endeudamiento. "Esto es fruto de la improvisación", criticó Lucas.

Bravo se justificó con la crisis, que ha traído "menos ingresos por venta de suelo y la caída de los impuestos vinculados a la actividad inmobiliaria".

PASA A LA PÁGINA 2

#### **Un hombre** semidesnudo golpea a una pasajera en el metro

"Era como el del tren de Barcelona". O. M., de 39 años, vivió en primera persona el pasado domingo, sobre las diez de la noche, una agresión racista en la línea 6 del metro. Dos hombres, uno de ellos con los pantalones y los calzoncillos bajados, entraron en el vagón y se ensañaron con una joven china de 19 años. O. M. trató de defenderla, pero entonces uno de los hombres se encaró con ella Lo mismo le sucedió a Ramón Barba, de 31 años, que trató de llamar a emergencias con el móvil. Página 4

#### Centro supera el umbral de alerta de la contaminación

Tres estaciones de centro duplicaron ayer el límite de contaminación perjudicial para la salud. PÁGINA 2

**2** EL PAÍS, martes 23 de diciembre de 2008

#### **MADRID**

#### El Balcón de Rosales tenía permisos, dicen los dueños

AGENCIAS, Madrid

Los representantes de Leisure Park, SA (filial de Parques Reunidos), la concesionaria de la licencia de actividad del Balcón de Rosales, que depende del Ayuntamiento de Madrid, afirmaron ayer que el local donde el pasado 15 de noviembre falleció el joven Álvaro Ussía podía funcionar como discoteca.

Según fuentes jurídicas, los representantes de Leisure Park —que se negaron a hacer declaraciones a los medios— argumentaron ante el juez que la licencia municipal que poseía el establecimiento para la exhibición de espectáculos servía también para explotarlo como discoteca.

El juez también tomó declaración a Álvaro A., de 21 años, que presenció lo ocurrido en el interior de la sala y que relató cómo "varios" porteros empujaron a Álvaro Ussía, éste cayó al suelo y fue sacado al exterior por uno de ellos. "Vi cómo le cogía del cuello y lo sacaba", explicó el testigo, y precisó que, cuando salió de la discoteca, los servicios de emergencia ya estaban intentando reanimar a Ussía. El joven, que declaró durante una hora ante el juez, no recordó ningún detalle del aspecto físico de los porteros y subrayó que él mismo se ofreció como testigo a la policía tras haber presenciado el trato que el fallecido recibió en el interior.

Este testimonio se une a la de otros testigos, que en declaraciones anteriores aseguraron que la brutalidad de los empleados de seguridad del Balcón de Rosales contra Álvaro Ussía no tenía justificación.

#### Incomparecencia

El titular del Juzgado número 43 de Madrid, José María Casado, tenía previsto interrogar ayer a los responsables de Fortesa, SL, pero éstos no acudieron. Esta empresa proporciona personal a diversos locales madrileños y facilitó los tres porteros imputados en la causa a la discoteca donde sucedieron los hechos.

Según el abogado de la familia Ussía, Luis Rodríguez Ramos, a la responsable de Fortesa, Ana Isabel Moreno, no le llegó la citación, que fue devuelta al juzgado. El abogado añadió que no entendía cómo el procurador no se lo había comunicado.

Hoy pasarán a disposición judicial los tres porteros que presuntamente propinaron a Álvaro Ussía la paliza que le provocó la muerte, David S., David A. y Antonio S., alias *Pitoño*, que se encuentran en prisión incondicional desde que se efectuaron las ruedas de reconocimiento.



El alcalde de Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, y el concejal de Hacienda, Juan Bravo, en una rueda de prensa en octubre. / EFE

# Gallardón cierra el año con un déficit de 1.200 millones de euros

El concejal de Hacienda desconoce si podrá cumplir el presupuesto de 2009

VIENE DE LA PÁGINA 1

Pero el edil Bravo de Hacienda ve la luz al fondo del túnel. El Ministerio de Economía y Hacienda y la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) acordaron permitir un endeudamiento del 0,2% del Producto Interior Bruto estatal a los municipios. Aunque el descubierto del Consistorio está muy por encima, según admite Bravo. Espera que le permitan un endeudamiento mayor. En los últimos cinco meses del año, Madrid no ha ingresado los 450 millones que preveía por la venta de parcelas y otro tanto relacionado con el patrimonio y el suelo, hasta sumar los 1.200 millones de déficit.

Y podría haber sido peor. Si en julio Gallardón no hubiera recortado la inversión en 773 millones, ahora el déficit rondaría los 2.000 millones (casi el 40% de los 5.257 millones que contempla el presupuesto de 2008). Y la deuda del Consistorio se acercaría a los 8.000 millones... La reducción municipal supuso la paralización de 40 proyectos. Entre ellos, escuelas, equipamientos deportivos y centros culturales. "Ya preveía-

mos que íbamos acabar el año en déficit, aunque no sabíamos la cifra exacta", explicó Bravo.

El portavoz de Hacienda de IU, Daniel Álvarez, estaba "perplejo" ayer ante las cifras astronómicas del Consistorio. No entendía semejante acumulación de deuda

#### El Consistorio preveía obtener 102 millones de beneficios este año

en tan poco tiempo. Pero se abstuvo "muy críticamente" en la votación de la moción de urgencia para aumentar el volumen de endeudamiento.

En el pleno, Bravo repitió que toda la culpa es de la mala racha económica: "Tenemos la crisis que tenemos y Madrid no es una excepción". Y aprovechó para pedir por enésima vez "flexibilización del criterio de déficit y endeudamiento de las corporaciones locales", una nueva fórmula de financiación y no tener que pagar

proyectos que son responsabilidad, o de la comunidad autónoma, o del Estado.

Gallardón tiene ya un máster en no cumplir la normativa sobre endeudamiento. En 2005, tuvo que presentar un plan económico-financiero al Ministerio de Economía porque no llegaba a final de mes en positivo. A cambio de supervisar las cuentas de ingresos y gastos, el Ministerio accedió a que Madrid estuviera en números rojos de 2006 a 2008. Pero al acabar este año, se comprometía a presentar unas cuentas saneadas.

Bravo estaba seguro de que cumpliría. Contaba con los 700 millones que le pagaría el Canal de Isabel II a cambio de cederle la depuración de agua, renunciaba a "más grandes obras" (sólo el soterramiento de la M-30 ha costado 4.800 millones) y preveía un saldo positivo de 102 millones en este ejercicio. Pero no ha sido así. "Ustedes han dado el premio gordo de hoy", le recriminó el responsable de Hacienda del PSOE, Pablo García Rojo, en referencia al sorteo de lotería de ayer. "Ha fracasado el plan económico-financiero y necesita un segundo plan y además lo presenta como una moción de urgencia no documentada", añadió. Bravo insistió en que prefiere acudir a un aumento de la deuda del Ayuntamiento antes que atrasar los pagos, porque eso supondría la quiebra de muchas empresas. El PSOE votó contra la moción.

Con deuda y todo, la mayoría del PP (34 de 57 concejales) permitió aprobar los presupuestos de 2009 —5.189 millones—, modificados después de los 554 millones ofrecidos por el Gobierno central. Supone el 1,85% menos que el año anterior. El PSOE se abstuvo; IU votó en contra. Los dos grupos de la oposición preguntaron a Bravo si, vista la deuda, se van a cumplir las cuentas el próximo año. El edil de Hacienda reconoció que no lo sabía.

Faltará ver si este incremento de deuda afecta a la calificación financiera del Ayuntamiento de Madrid, que por el momento es de AA (notable), según la empresa de calificación de riesgo de impago Standard & Poor´s. Aunque en octubre del año pasado, esta empresa ya sugirió al Consistorio que debía reducir su deuda.

## La contaminación derivada del tráfico se dispara en el centro de la capital

ELENA G. SEVILLANO, Madrid

Los puntos negros fueron el paseo de Recoletos, la plaza de Gregorio Marañón y la del Marqués de Salamanca. Los que conducían o paseaban por esas zonas ayer estaban respirando un aire nada saludable. Las tres superaron durante dos horas seguidas—las siete y las ocho de la tarde— los 400 microgramos por metro cúbico de dióxido de nitrógeno (NO<sub>2</sub>), un gas tóxico causado por el tráfico que irrita las vías respiratorias. La legislación europea considera "límite para

la protección de la salud" los 220. Y establece como "umbral de alerta", es decir, obligación de la Administración de prevenir a los ciudadanos, cuando se sobrepasan los 400 microgramos tres horas seguidas.

Ecologistas en Acción avisó ayer de que la contaminación por NO<sub>2</sub> había rozado el umbral de alerta la noche anterior. La estación de Gregorio Marañón registró entre las siete y las nueve de la tarde de 414 a 517 microgramos. El Ayuntamiento de Madrid no avisó a la población porque no está obligado, como recor-

dó ayer una portavoz de Medio Ambiente. La legislación, traspuesta a España en un real decreto de 2002, recoge que esa medición tiene que registrarse en "lugares representativos de la calidad del aire". En Madrid, esos lugares no son otra cosa que la media de la red, que incluye estaciones céntricas y que suelen registrar valores altos, como Marañón y Recoletos, y otras con niveles bajos, como Casa de Campo.

La media de la red —con 24 estaciones operativas— fue ayer por la tarde anormalmente elevada: 255 microgramos por me-

tro cúbico a las siete y 282 a las ocho de la tarde. Que contrastan, por ejemplo, con la media anual de 2007, que fue de 60 microgramos. El máximo que recomienda la UE debería ser 44.

El Ayuntamiento admitió ayer que los niveles eran "muy altos" y los atribuyó a "un repunte del tráfico". Ecologistas en Acción denunció la "inoperancia" del Consistorio y del Gobierno regional para reducir la contaminación. Si continúa el buen tiempo, que impide que se dispersen los gases, los niveles altos de NO<sub>2</sub> podrían repetirse.